

☆心も体も元気な子供を育成するために 家族みんなで 『はやね・はやあき・あさごはん』を实践しよう！
☆協働型目標 ○お互いのよいところを認め合い、チャレンジする子供を学校・保護者・地域で育てよう

めざす子供の姿

かしこく・やさしく・たくましく 3つの「あ」：あいさつ・あったか・ありがとう



五社の峯

名取市立愛島小学校
学校だより
令和6年5月27日
児童数838名

〒981-1238 名取市愛島笠島字東蔵神 34 Tel 022-382-2538 Fax 022-382-2966 <https://www.natori.city.ed.jp/medeshima-es/>

心を育てる ～失敗から学ぶ力～

始業式から2か月近くがたち、子供たちは新しい学年・学級に慣れ、意欲的に学習や生活に取り組んでいます。

先日、4年生のある学級の担任が出張のため、代わりに6時間目と帰りの会に入りました。課題が早く終わったので、中川ひろたかの『大きくなるっていうことは』という絵本を読んであげました。目を輝かせて話に聞き入る子供たち。読み終わったあと、子供たちに聞きました。「9歳のあなたにとって、大きくなるってどういうこと？」すると何人かが答えてくれました。「困っている人に優しくできること」「自分の夢に一步近づくこと」。子供たちの心がしっかりと育っていることを感じ、うれしくなった出来事でした。ついでに「担任の先生がいないから、『かげロ』ならぬ『かげほめ』をしよう」と投げかけたら、出るわ、出るわ…。「いつも一緒に遊んでくれる！」「目を見て話を聞いてくれる！」「勉強で分からないところを、こうしたらいいよって優しく教えてくれる！」学級の半分以上の子が我先にと発言したのです。この学級では普段から帰りの会で、日直の児童をみんなでほめる「ほめ言葉のシャワー」という活動をしています。先生や友達の「良いところ」に気づき、認め、感謝する子供たちの姿に感動しました。

さて、ある学年で、ちょっと困ったことが起きました。廊下の壁に心無い落書きが見つかったのです。落書きを見つけた担任がすぐに報告に来てくれ、該当する学級で話し合いがもたれました。書いた人が判明しなかったため、担任は子供たちに考えさせました。「どうしてこんな落書きをしちゃったんだろうね？」子供たちは真剣に考え、「少しぐらい大丈夫って思ったのかも」「そもそも悪いことって思っていない可能性もある」などいろいろな意見が出たそうです。こうやって、一つの「失敗」を「考える機会」ととらえ、子供たち自身がどうしたらよいかを見つけていく。そうしたことで子供たちの考える力や周囲を思いやる心を育てていく。それが大事なのではないかと思います。

ある先生は言いました。「まだ中学年ですが、自分たちで考えてよりよいクラスを創っていく、自治的なクラスづくりをしていきたい。」自治には「責任」が伴います。おそらくたくさんの「失敗」も経験するでしょう。子供が大勢いれば当然、子供同士のけんかやトラブルも起こります。その「失敗」やトラブルにどう対処していけばよいかを考え、学び、行動できる子供たちに育ててほしいと願っています。そのために、私たち大人は、子供の「失敗」を一方的に叱りつけるのではなく、「どうしてそうなってしまったのか」じっくり話を聞き、子供の思いをくみ取りながら正しい方向に導いていく必要があります。そのためにも、引き続きご家庭と情報共有をし、連携しながら子供たちを支えていきたいと考えます。今後とも、どうぞよろしく願いいたします。

<5月の学校の様子から>

5年生の田植え、6年生の租税教室、4年生の花いっぱい運動などいろいろな行事がありました。ご協力ありがとうございました。



6月の行事予定

4日(火)	全校5校時限、朝会、避難訓練(地震)、1年:引き渡し訓練
5日(水)	全校5校時限、6年:プール清掃、1年・5の4・5の5・たけのこ:歯科検診
6日(木)	3年・5の2:内科検診
7日(金)	クラブ①、3の1・3の2:校外学習、スクールカウンセラー(SC)来校日
10日(月)	1年:言語検査 ※11日(火)午前も実施
11日(火)	朝会、防災学習日、3の3・3の4:校外学習、4年:アウトリーチコンサート、眼科検診(抽出児童のみ)、SC来校日
13日(木)	2年・5の3・たけのこ:内科検診
14日(金)	クラブ②、スクールカウンセラー(SC)来校日
15日(土)	読書の日
18日(火)	3年:校外学習、5年:5校時限
19日(水)	5年:宿泊学習(蔵王自然の家)
20日(木)	5年:宿泊学習(蔵王自然の家)
21日(金)	3年:校外学習、5年:5校時限、スクールカウンセラー(SC)来校日
22日(土)	PTA奉仕作業(2・4・6年)
25日(火)	スクールカウンセラー(SC)来校日
27日(木)	2年:校外学習、1年・5の4・5の5:内科検診
28日(金)	委員会③

PTAからのお知らせ

<専門部会>

5月17日に広報部会、5月24日に安全部会が行われ、今後の活動計画を話し合いました。社会部、厚生部はLINE会議で確認を行いました。なお、今年度は、PTA活動で来校される場合は、学校駐車場を利用いただけることになりましたのでご承知おきください。

<本部役員会>

5月23日に本部役員会を行い、PTA活動が会員の負担なく意義のあるものになるよう、改善策を話し合いました。詳細は、6月12日の運営委員会に提案し協議します。

<役員選考委員会>

6月12日(火) 18時から会議室にて、第1回役員選考委員会を行います。各地区の役員選考委員の方はお集まりください。「各地区から本部役員候補を選出するのに苦勞している」という意見を受け、本部役員数を現行より2名減らすことを本部役員会で審議しましたので、提案する予定です。

<運営委員会>

6月12日(火) 18時30分から図書室にて、第1回運営委員会を行います。本部役員、専門部長、学年委員長、地区委員長の方はお集まりください。

<お願い>

- 刺激に敏感なお子さんがいます。例えば、においに敏感に反応してしまい、洗剤の香りが苦痛になるケースがあります。給食着を洗濯していただく際は、芳香剤入りの洗剤をできるだけ避けていただくようお願いいたします。
- 登下校時の迷惑行為、危険行為が何件か報告されています。「下校時に石を蹴りながら歩き、民家のドアや車にあたった」「ドアチャイムを押して逃げた」「横断歩道で渡るふりをして車を止め、渡らずに去るといふからかい行為を繰り返した」「校門を出たらいきなり走り出し、車にぶつかりそうでヒヤッとすする」などです。学校でもその都度指導を行っていますが、各ご家庭でも再度、お子さんの登下校やバスでのマナーが守れているか、確認をお願いします。

ONE STEP	生活のめあて 「ろうかや階段は静かに歩き、進んで安全な生活を こころがけましょう」 ○静かに右側を歩く。 ○安全な遊びを工夫する。 ○登下校は車に気をつけ、決められた道路を歩く。	保健安全のめあて 「歯をきれいにし、大切にしよう」 「雨の日の遊びを工夫しよう」
----------	--	--